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　8 月に当組合よりお知らせ致しました「第20回アジア競技大会選手村の仮設施設整備に係る民間対話事業
者の募集」への取り組みをはじめ、今後の建築物の木造化・木質化推進への具体的取り組みの一つとして、
組合の中に「木造化・木質化推進委員会」を開設致します。
　脱炭素社会の実現に向けて、公共施設だけでなく民間の建築物にも積極的に木材を活用し、森林の整備に
つなげるなどの方針を盛り込んだ法律の改正案が 6 月11日の参議院本会議で可決・成立しました。また、愛
知県において愛知県木材利用促進条例も検討されております。
　このような状況下、アジア競技大会では、選手・チーム役員最大 1 万 5 千人に対して公益財団法人愛知・
名古屋アジア競技大会組織委員会が選手村を整備する事となっております。その選手村における居住の用に
供する仮設施設の整備方法や大会後の再利用等のスキームを検討するためのヒアリングに参加してまいりま
した。
　今回のアジア競技大会同様、今後様々な建築物の木造化・木質化が進む事が容易に予想されます。SDGs、
ESG経営の実践等木材を取り巻く環境は、各方面より注目度が高まっております。折しも、ウッドショック
の最中ではありますが、ウッドチャンスにすべく、組合の中に上記推進委員会を開設し、情報共有はじめ普
及啓蒙活動推進の体制整備に努める所存です。  
　上記、当組合の木造化・木質化の利用推進活動に賛同頂ける方に、会の趣旨、今後の活動内容等について
説明させて頂く所存で御座います。また、令和 2 年に愛知県、愛知建築士会と共に立ち上げました「環境都
市実現のための木造化・木質化推進あいち協議会」も 2 年目に入り、セミナー・実践研修等推進しておりま
す。今回の「木造化・木質化推進委員会」に関しましても愛知県、愛知建築士会とも協同して参ります。
　ぜひともご参加下さい。

開　催　目　的：木造化・木質化の推進委員会開設にあたっての説明会
開　催　日　時：後日改めてお知らせ致します。
開　催　場　所：名古屋木材会館　　名古屋市中区松原2-18-20
申　込　先：(一社)愛知県木材組合連合会、名古屋木材組合
お問合せ先：TEL：052-331-9386　 FAX：052-322-3376

E-mail:lovewood@lilac.ocn.ne.jp

※参加希望の方は、ファックス、メール等にてお申し込み願います。

木造化・木質化推進委員会開設のお知らせ木造化・木質化推進委員会開設のお知らせ
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　東海 3 県を含む19の都府県に出されている緊急事態宣言が 9 月30日まで延長されました。新規感染者数
は減少傾向にあるものの、重症者数高止まりの状態で医療現場の状況は依然厳しいとして、政府は自治体
とも連携してワクチン接種などの対策を徹底するとしています。他方ワクチン接種率が50％を超え、社
会・経済活動の再開に向け、ワクチン接種者に行動制限の緩和が検討され始めました。
　業界の下期は、高値で契約済の輸入木材が入荷し、国産材・針葉樹合板などの価格も追随し値上がりの
傾向が窺われます。建設需要が堅調な中、資材不足の対応とともに価格転嫁が業界の大きな命題です。
　コロナ禍、ウッドショックの想定外の環境に出くわした際の経営には、過去の成功体験をリセットし、
置かれた環境の中で、対応を創造することが大切になります。つまり“忘れる力”が求められます。また
心の中にある“気がかり”を忘れられず、必要以上に問われ過ぎると前に進むことができなくなります。
今月は、私なりに「忘れる力」について考察してみました。
　『思考の整理学』を著した外山滋比古氏は、頭をよく働かせるためには「忘れる」ことがきわめて大切
であるとし、次の様に言われています。

　経営の世界では、経営環境が変わると、それまでの成功要因は、失敗する要因に変化します。これが陰
と陽の不思議な関係で、「陰」が陽になると「陽」は陰に変わるのです。優秀な経営者の条件であった「記
憶力」は過去の価値となり、コンピューターが主流の時代では「創造力」を高めるには、忘れる力が大切
になります。

「私達は子供の頃から忘れてはいけないと教えられ、忘れることは悪いことだと思い、教えられてきた。
ところが情報化が進んだ今、記憶力でコンピューターに勝てるはずがない。コンピューターには「記憶す
る倉庫』に専念してもらって、人間の頭は新しいものを創り出す『知的工場』にすべきである。知的工場
として能率よく仕事をするには、どんどん忘れなくてはならない。」　

（思考の整理学　筑摩書房　より要旨を抜粋）

　もっともな話ですが、経営者に降りかかる様々な問題が、そう簡単に忘れることができるでしょうか？
　社員のミス、お客様のクレームなど経営者には忘れられないことが毎日起こります。会社の将来のこと
を考えると、眠れない夜もあるでしょう。忘れるためには睡眠がベストですが、忘れようとすればするほ
ど、気になって眠れません。私はそんな時、奈良薬師寺の中興の祖、高田好胤師の説法を思い出します。

　般若心経は人間のエゴを打ち消し、混迷の時代の生き方を説いた「仏法の真髄」とも言われています。
好胤師は、迷いを振り切れ！と、叱咤激励の精神で私たちを諭してくださいました。
 　「かたよらない、こだわらない、とらわれない…。」
　こんな心境を求めて、毎日の生活リズムに般若心経を読経し、時には座禅に向かうのもいいでしょう。
ひとによっては、ヨガやスポーツなど楽しく集中できることがあれば最高です。部屋の整理整頓をして心
の中も整理する「断捨離」の実践も悪くありません。しかし、それでも忘れることができない時はどうす
ればいいのか…。
　仕事上のミス、お客様のクレームなどは、未来の教訓として生かさなければなりません。経営者に降り
かかる問題には、忘れてはいけないこともあります。
　忘れられないことは、逆に「忘れるな！」という天の示唆かも知れません。どうしても忘れられないな
ら、起こっている問題の渦中に飛び込めばいい。今、最も会いにくい人に、勇気をふるって会いに行けば
いい。すると、嫌で、嫌で忘れられなかったあのことが、有難くて、嬉しくて忘れられないことに変わる
かも知れない。
　これが「陰、極めれば陽　陽、極めれば陰」ということだと思います。

- 古いものをださなければ、新しいものが入らない -

「かたよらない心
　　　　こだわらない心
　　　　　　　とらわれない心
　広く、広く、もっと広く！
　　　　　　　　これが般若心経、空の心なり」

With コロナ、ウッドショック時代 － 記憶力より創造力の時代 －
経営者に求められる 「 忘れる力 」

名古屋木材組合
西　垣　洋　一　組合長
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：㈱中日興産　中島 兆敏

　名古屋木材青壮年会に新規入会させて頂きました
中島兆敏と申します。入会させて頂いたことを厚く
御礼申し上げます。
　今回、自己紹介を兼ねて私の家族についてご紹介
させていただきます。
　私の出身は中国で、幼少期の頃日本へ来ました。
日本人の方も同じですが、中国人は、家族や親族を
最も大切にします。また、家族以外の身近な人への
想いも強いです。
　家族は嬉しい時は、一緒に喜び、困難な問題が起
きた時は一緒に乗り越え、共に日々成長していく存
在です。
　沢山の愛情で育ててくれた両親をとても尊敬して
います。そして、会社設立してから現在に至るまで
陰ながら、私を支えてくれた妻には感謝しかありま
せん。
　そして、もう一つの私の家族の紹介です。
　それは、私と共に働いてくれている従業員です。
会社設立当初は、少ない人数でのスタートでした
が、今現在沢山の従業員が一緒に働いてくれていま
す。私は、従業員とは思わず、家族と思っておりま
す。職場では、まず皆が楽しく協力し合える関係を
心がけています。
　幸せなことに、私には大切な家族が 2 つあり、こ
れからも 2 つの家族を大切に日々過ごしていきたい
と思います。

　皆さんは、健康な身体作りの為に日課にしている
事はありますか？
私は平日にはウォーキング、休日にはランニングを
行っています。ウォーキングとランニングは健康な
身体を維持する為の目的だけでなく、気分もリフレ
ッシュされます。
　走る事により、脳内にさまざまな物質が放出され
爽快感も生まれます。
　現代人は、常にパソコンやスマホなどを使用して
おり、仕事が終わっても大量の情報が脳内に残って
しまっています。
　また、コロナの影響により、私達の日常生活にも
さまざまな支障をきたし、私たちは日々ストレスを
抱えながら生活をしています。
　ランニングをしているときは、そのような脳内に
残ってしまっているさまざまな情報・ストレスが切
り離されとてもリフレッシュした気持ちになりま
す。
　毎日必ず数㎞歩く、走ると決めずに自分自身にと
って負担のない範囲で行うことにより、健康にも精
神面にもさまざまな良い結果となると思います。
　皆さんもご興味がありましたら、日々の生活に取
り入れてみてはいかがでしょうか。
　次回は、株式会社川口商店　川口  桂右氏にお願
いします。

「 私の2つの家族 」

「 健 康 の 為 に 」

　皆さんはリトルワールドに行ったことはあります
か？リトルワールドは犬山市にある野外民族博物館
です。世界各地から集めた建物などが屋内外に展示
されてあるほか、民族衣装を着たり、世界各地の食
事が楽しめる体験型の博物館として知られていま
す。
　わたしは小学生の頃から何度も行っており、大好
きなレジャー施設のひとつです。
　そのリトルワールドがボランティアガイドを募集
しているのを偶然見つけました。わたしは人に伝え
たり説明することがあまり得意ではなく、何か仕事
のうえでのプラスになればと思い、ボランティアに
応募しました。ボランティアといっても一定の研修
などがあり、お客様と直接話す立場として責任は重
大です。
　ガイド活動で難しいと思うことは、話しかけるタ
イミングです。お客様が説明を求めているときに必
要な情報を提示することができて初めて必要とされ
るのです。相手の展示物を見るペースや、年齢や性
別、グループの傾向などに合わせて内容をかいつま
んで説明することもあります。もっと深く知って楽
しんでほしいという気持ちと板挟みになることも
度々です。
　そんな時に役に立つのが自分自身の経験です。趣
味の写真撮影を生かし、お客様が引き立つ構図を選
んで写真をとって差し上げるととても喜ばれます。
　また、建物に使われている木材についての知識も
他のガイドにはない私だけの強みです。国や地域に
よる木材の特性の違いを説明し、納得していただけ
たときの喜びは何にも代えがたいものがあります。
　平日は小学生中学生高校生、休日には 1 度に複数
の家族連れを相手にガイドすることもあります。プ
レゼンテーションの練習としても勉強することが多
く、やりがいを感じていました。
　しかし、昨年から感染症の影響でボランティアガ
イドの活動が休止となってしまいました。とても残
念で寂しく、自分の中で大きなウエイトを占めてい
たのだなと痛感しました。
　リトルワールドは魅力的な博物館です。展示物は
もちろんですが、サーカスなどの催しや広い敷地を
生かした季節の花々も楽しめます。一刻も早い感染
の終息とガイド活動の再開を願っています。リトル
ワールドを訪れた際にはぜひガイドに声をかけてみ
てください。より深く世界を知ることができると思
いますよ！

『 ボランティアガイドを通じて 』

広報委員：稲生富裕（㈾稲生製材）
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西 垣 洋 一 服 部 伸 一

◆ 広告コーナー

　長年、名古屋港木材産業協同組合の広報委員長を担っていただいた江口達郎氏が当組合の
副理事長に就任されて 1 年を期に退任し、後任に上地木材株式会社　上地基之氏が令和 3 年 
4 月より広報委員長に就任しましたのでご報告いたします。後任の上地委員長より「江口委員長
の後任として広報委員長を仰せつかりました、上地木材株式会社の上地基之です。業界や地域
の身近な情報を皆様にお届けするという大切な役割に、委員の皆様と一致団結して取り組んでま
いります。どうぞよろしくお願い致します」と挨拶を頂きました。

名古屋港木材産業協同組合　広報委員長就任挨拶

新型コロナウイルス関連の詐欺メールに注意 !

蟹江警察署　生活安全課　TEL.0567-95-0110（内線263）

　「ワクチン予約できます ! 」「給付金がもらえます ! 」などの、ワクチン接種案内や、特別定額給付金案内を装った詐欺メールを複数認知
しています。
　このメールに添付されたURLにアクセスすると、偽サイトに誘導され、口座番号、クレジットカード等の情報を入力する画面になり、そ
のまま入力すると個人情報が抜き取られてしまいます。
　政府や自治体が、メールで個人情報やクレジット情報を求めることはありません !
　今後も内容を変えてコロナ関連を装ったメールが届くことがあるかもしれませんが、メールに添付されたURLはクリックしないように
しましょう !

令和3年8月22日 多治見カントリークラブで開催しました第8回名古屋木材組合ゴルフコンペの
結果をお知らせ致します。

江口　久典氏優勝 西垣　洋一氏２位 大平　剛士氏３位


